

## Démarche KERYGMA

(2022 – 2024...)

« A vous d'en être les témoins » (Luc 24, 48)

### Premiers éléments de méthodologie pour la Phase 1 (septembre 2022 à juin 2023)

Comme annoncé le 11 mars dernier, la *Démarche KERYGMA* initiée par la *Commission Episcopale pour la Catéchèse et le Catéchuménat* (CECC) débutera à la rentrée pastorale prochaine en septembre 2022.

Vous êtes déjà nombreux à manifester votre enthousiasme pour ce projet et nous nous réjouissons de pouvoir vous accompagner !

Rappelons tout d'abord que la *Démarche KERYGMA* est pensée comme un processus dynamique et participatif, en trois phases, placé sous la mouvance de l'Esprit Saint. **Elle veut permettre de redynamiser l'activité catéchétique en cette nouvelle étape de l'évangélisation et, à ce titre, aider à situer la place de la catéchèse dans l'évangélisation en lien avec le Magistère récent.** Ce dernier ne cesse de nous rappeler la place première qu'occupe le kérygme dans l'annonce de la foi. Parce qu'il y a une dimension kérygmatique dans toutes les pastorales, la *Démarche KERYGMA* appelle donc une collaboration avec toutes les composantes de la vie ecclésiale. Ainsi la Phase 1 qui se déroulera durant toute l'année pastorale à venir (septembre 2022 à juin 2023) sera marquée par des temps de rencontres avec différents acteurs pastoraux.

### Quelques indications d'ordre méthodologique

#### Un coordinateur KERYGMA & des équipes KERYGMA

Dans chaque diocèse (ou parfois au niveau interdiocésain), un **coordinateur KERYGMA** sera missionné par l'évêque. Il aura à cœur de mettre en place une « **équipe KERYGMA** ».

Nous suggérons 4 points d'attention pour la constitution de cette équipe :

- Qu'elle puisse « mélanger » les pastorales diocésaines. En effet, si nous voulons travailler ensemble à redynamiser l'activité catéchétique en France, à partir de la question de sa place dans l'évangélisation et parce que chaque pastorale porte au cœur de sa mission l'annonce du Kérygme, il est bon d'inviter largement (familles, jeunes, écoles catholiques, liturgie, formations, catéchèse, catéchuménat, ...)

- Qu'elle puisse donner à voir dans la mesure du possible et des réalités diocésaines la diversité des ministères : baptisés engagés, prêtres, diacres, religieux, religieuses, ...
- Qu'elle puisse honorer les différents âges de la vie
- Qu'elle puisse être à taille fonctionnelle pour les échanges ; sans doute pas plus de dix personnes.

Il s'agit là de points d'attention, mais cela ne doit pas empêcher la créativité : chaque diocèse procède de la manière qui lui paraît être la plus appropriée.

### Trois rencontres de septembre 2022 à fin janvier 2023

A partir de septembre 2022 jusque fin janvier 2023 nous proposons aux équipes KERYGMA de se rencontrer **trois fois** (sur une durée de 2h00 – 2h30).

***Mais là encore, chaque équipe diocésaine procède de la manière qui lui paraît la plus indiquée. L'essentiel est d'arriver à la rencontre provinciale avec le fruit de ce qui aura été partagé.***

- La première rencontre permettra de regarder ensemble « ce qui nous arrive » et de faire un état des lieux par rapport au domaine de la catéchèse et du catéchuménat.
- La seconde rencontre permettra d'accueillir des attentes mais aussi de regarder déjà ce qui est positif : où sont d'éventuelles « petites pousses », des germes d'espérance qui parfois peut-être nous interrogent, nous déplacent ... ?
- La troisième rencontre permettra alors d'envisager des rêves : ce dont nous aurions besoin, ce que nous voudrions vivre, ce que nous voudrions proposer ...

Pour chacune de ces rencontres le SNCC proposera des grilles de travail. La Parole de Dieu sera toujours accueillie et méditée, le DpC viendra nous aider à orienter notre travail et nous aider à entrer dans la thématique de la rencontre.

### Un temps provincial entre février et mai 2023

A partir de février 2023, les coordinateurs KERYGMA avec les responsables des services diocésains de catéchèse et de catéchuménat seront invités à prendre un temps de rencontre en Province. Ce sera une étape importante dans la préparation au rassemblement à Lourdes en octobre 2023 (phase 2).

Ce temps de travail permettra d'accueillir ce qui aura été vécu dans le semestre écoulé, en présence d'un membre du SNCC, témoin des fruits du travail.

## Une visio nationale en juin 2023

Enfin, en juin 2023, une visio nationale sous la présidence de la CECC, animée par le SNCC, permettra aux équipes diocésaines de catéchèse et de catéchuménat, aux coordinateurs KERYGMA de se retrouver pour un point d'étape important.

Ce point d'étape sera comme un tremplin vers la Phase 2 qui sera le grand rassemblement KERYGMA à Lourdes en octobre 2023.

Tout au long de cette première phase et de l'ensemble de la démarche nous mettrons en place une communication spécifique.

Dans certains lieux un travail entre pastorales différentes se vit déjà.  
La créativité est donc bienvenue pour mettre ses pas dans le processus !  
Evidemment, « la vie quotidienne » continue dans les Services de catéchèse et de catéchuménat tout au long de la **Démarche KERYGMA**.  
N'hésitez pas à nous contacter si besoin !

Nous vous remercions pour votre soutien autour de ce grand projet et nous vous redisons notre disponibilité pour toute question.

Pour l'équipe du SNCC,  
P. Christophe SPERISSEN